

Café  
político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

## Migración, la realidad mató al discurso

“E nvíame tus masas empobrecidas...” decía el soneto de **Emma Lazarus** para la Estatua de la Libertad de Nueva York. Por su inicial política migratoria, en el 2018, al Gobierno de México sólo le faltó imprimirlo y lanzar volantes sobre Centroamérica.

Poco duró la ilusoria política lopezobradorista. Los migrantes abalanzados hacia el Suchiate asustaron a **Donald Trump**, quien fino como es, advirtió: “Los detienes en tu frontera sur o te cobro aranceles por lo me vendes”. Sin chistar, México los detuvo.

Fino, sí, pero Biden exigió lo mismo. No importó la justificada indignación mexicana. A Palacio le confrontaron con la cruda realidad: “Si no los detienes en el Suchiate, ¿con qué atiendes la crisis humanitaria de docenas de miles en las ciudades de tu frontera norte?”

### Oposición, como loros a toallazos

Hábilmente alentados desde el poder, tanto en el PRI, como en el PAN le surgen a las directivas de los partidos de la alianza opositora inconformes ávidos de cumplir aquello de “quitarte, para ponerme yo”.

Conocedor de la idiosincrasia, la habilidad presidencial lleva a personajes cuya calidad académica, preparación y talento les infunde la capacidad para el análisis político a concluir que “la oposición es un páramo”.

Pero no todo es placidez en Palacio, pues la partitura político electoral magistralmente escrita y mejor dirigida, como siempre, corre el riesgo de trastocarse porque las humanas ambiciones pueden convertir el proceso en un herradero.

### Jueves de Corpus: Presidentes memoriosos

Mañana se cumplen 51 años de la violencia del Jueves de Corpus de 1971, cuando la muerte de estudiantes costó el puesto a quien gobernaba el entonces Distrito Federal, a don **Alfonso Martínez Domínguez**.

Un año antes, cuando dirigente nacional del PRI Martínez Domínguez intervino para que el presidente Díaz Ordaz no quitara a **Luis Echeverría** la candidatura presidencial. Díaz Ordaz, le dijo: “Luis no le perdonar atestiguar su humillación”.

La noche del 10 de junio de 1971, el presidente Echeverría proponía que Martínez Domínguez dejara la jefatura del DDF “para facilitar la investigación de la tragedia”. Pidió licencia y nunca volvió al puesto. Memoriosos, los presidentes de México.

### Notas en remolino

Claridoso, el coordinador de la mayoría morenista en el Senado **Ricardo Monreal** ha dicho fuerte y querido que buscará la candidatura presidencial de Morena, sólo de Morena. Y ayer dijo tener ya hasta un programa de gobierno... Ahora resulta que el coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados **Rubén Moreira** dice que perdieron en Hidalgo por no estar en el centro izquierda. Ay, ay, ay, ay... Los magos del suspenso de la Suprema Corte de Justicia pospusieron el fallo sobre el desafuero del aún gobernador de Tamaulipas **Francisco García Cabeza de Vaca**. Total, si deja el puesto en septiembre, pues la víspera de su salida resolverán. ¿Coincidencias?... Dicen los senadores que la disposición de energía eléctrica es un derecho humano. Entonces, si me cortan el servicio por falta de pago, ¿violan mis derechos humanos?... Nos recuerda el galo **Paul Valery** que: “en política todas las decisiones se centran en pinar al adversario como un tonto o como un canalla” ...